

Escuela de Educación Técnica Nº 1

Título: Como un 25 de Mayo de 1810

Autora: Valeria Rafful

En mayo fui convocada para organizar el "Acto patrio del 25 de Mayo en la Escuela Técnica Nro 1 de Brandsen. Todos sabemos que cuando esto sucede, se nos presenta un desafío y un trabajo más. A menudo lo organizamos desde "la soledad del docente" (así llamo yo a las noches de insomnio que pasamos corrigiendo, preparando material, actividades, clases, investigando). Esta vez- me dije- será participativo, no quiero estar sola en esto.

En primer lugar, me comuniqué con colegas que quisieran colaborar. Luego, armé un proyecto para enmarcar mi idea y comunicarla a las autoridades institucionales. Charlé con los alumnos de cuatro cursos en los que me desempeño como profesora de Prácticas del Lenguaje y Literatura.

Hacia principios de este ciclo lectivo 2013, en la Escuela Técnica Nro 1, se sucedieron hechos de violencia a la salida del turno vespertino, que involucraba a alumnos de la misma. Para tratar esta problemática y otras, se crearon "Tutorías". Para ello, los alumnos debieron elegir un profesor para que los aconsejara, comunicara sus preocupaciones, sus demandas, debatieran en conjunto puntos de vista, etc- En fin, trataran entre alumnos, profesor y orientadores educacionales, temas que presentaban recurrentes conflictos de variada índole. Fui elegida por todos los cursos en donde soy profesora como tutora.

Cuento esto porque lo que hice fue **Conectar: todos** los conflictos que se presentaban en las tutorías, **los problemas** internos entre un grupo de alumnos, todos **los cursos** en los que desarrollo mis prácticas, los bloques temáticos específicos de **mi área**, la organización de un **acto escolar** y la **comunicación y participación** de la **institución en un proyecto que nos involucrara a Todos...**

Fue así como surgió la idea de dramatizar (tema Género Dramático, 5to año), desde una narración que surgió como exposición de conflictos áulicos (tutorías en 3er año), una escena que se situara en mayo de 2013, pero que relacionara la época de la Revolución de Mayo de 1810. La obra fue creada y representada por los alumnos de 2do 6ta., 3ero 4ta, 5to 3era y 4to 2da. Es una historia que mezcla la ciencia ficción con la realidad que estaban viviendo los chicos y chicas de la Escuela Técnica y, a su vez, que evoca una fecha tan importante para todos los argentinos. Todos participaron muy

entusiasmados en la puesta en escena, la representación, la escritura, el sonido, la ornamentación del gran salón de actos, etc. Fui muy feliz ese día. Agradecí a mis alumnos y a todos los que me ayudaron...¡Si hasta me comentaron que hacía mucho tiempo que no veían tantos familiares, tanta convocatoria, tanta alegría en un acto de la escuela Técnica! Desde ese día, mi relación con los alumnos de toda la escuela fue otra. Todos cambiamos. Incluso los actos siguientes, no fueron los mismos. "Revolución" es un cambio de estructuras. Parece que nos compenetramos y nos comprometimos con esa idea...Y todos fuimos otros...